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INTRODUCTION

Dear colleagues,

We hope that 2023 is off to a great start for you.

In this edition of the newsletter, we will be sharing some updates on the
activities that we have been carrying out on the ground, with the support of our
partners.

In the Democratic Republic of Congo, you will hear about a training that was
organized for inspectors from the Ministry of Environment and
Sustainable Development in late January as well as a joint mission with
provincial inspectors that was conducted in the Luki Biosphere Reserve last
year.

In addition, you will learn about a multi-stakeholder platform that was
established to maximize efforts to combat illegal logging in East
Cameroon. You will also find out about the trainings that were conducted for
students and teachers from the Ecole Nationale des Eaux et Forêts (ENEF) in
Mbalmayo and the Faculty of Agronomy and Agricultural Sciences (FASA) at
the University of Dschang.

Lastly, we will share some updates on the outreach that we conducted with
companies based in the Central African Republic, with two new companies
that have opted to publish their data on the platform.
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We also want to inform you that Marie Vallée left WRI in late 2022. We thank
her for all her hard work on the OTP during these last five years and wish her all
the best in her next steps! 

Warm wishes,
 

Sophie Labaste
Open Timber Portal team

News

Capacity building workshop for inspectors of the Control and
Verification Unit on the use of forest information management and
forest cover monitoring tools 

 

As part of its activities to support forest governance in the Democratic Republic of Congo,
the Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF), organized a capacity building
workshop for inspectors of the Control and Verification Unit (CCV) from the Ministry of
Environment and Sustainable Development on the use of forest information management
and forest cover monitoring tools. The workshop was held in Kinshasa, from January 18th
to 20th 2023, as part of the “Strengthening cross-border collaboration to combat illegal

https://www.wri.org/profile/sophie-labaste
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https://medd.gouv.cd/ccv/


logging in the Congo Basin” project, funded by the Bureau of International Narcotics and
Law Enforcement Affairs of the US Department of State.

19 inspectors from the CCV were trained on the OTP, the Forest Atlas of the DRC and
Global Forest Watch. The format of the training featured participatory lectures coupled
with discussions, questions and debates between the trainers and the participants. Eleven
modules were developed for this training, including on the institutional and legal
framework of forests in the DRC, forest control rules and procedures, timber traceability,
forest taxation and decision support tools for monitoring forest legality, among others.
Additional trainings are scheduled for later this year as part of this project.

A multi-stakeholder platform to fight illegal logging in Messamena 

 

On November 16th 2022, a multi-stakeholder workshop on forest legality was held in
Messamena, in the East Region of Cameroon. Organized by Forêts et Développement
Rural (FODER) and its partner Programme d’Appui à l’Elevage et de Préservation de la
Biodiversité autour des Aires Protégées (PAPEL), the meeting aimed to strengthen the
impact of independent forest monitoring undertaken by civil society and the local
communities.

Following this meeting, a multi-stakeholder platform was put in place to maximize efforts
in combatting illegal logging in Messamena. This platform will serve as an information
network for the local council and will allow for the council to be rapidly informed of cases
of harvesting beyond authorized limits and to be able to react accordingly. During the

https://cod.forest-atlas.org/
https://www.globalforestwatch.org/
http://www.forest4dev.org/
http://www.forest4dev.org/
https://www.facebook.com/mevahH/
https://www.facebook.com/mevahH/


meeting, the local council also made a commitment to put in place economic barriers and
to train assigned staff to carefully monitor logging activities in the area. Monitoring groups
will also be set up in the various villages to report cases of suspected illegal logging.

This initiative is part of the "Promoting transparency in Cameroon’s forest sector
through outreach on the Open Timber Portal (OTP) and implementation of independent
forest monitoring" project, implemented with the financial support of European Union. It
attests to the commitment of local actors to fight illegal logging and improve forest
governance in the region.

The meeting was featured in a news report, which is available here (in French).

Trainings for forestry school students in Cameroon on forest data
management and forest cover monitoring tools  

 

As part of the "Strengthening cross-border collaboration to combat illegal logging in the
Congo Basin” project, funded by the Bureau of International Narcotics and Law
Enforcement Affairs of the US Department of State, Field Legality Advisory Group (FLAG)
and the World Resources Institute organized training sessions for the students of the École
Nationale des Eaux et Forêts (ENEF) in Mbalmayo as well as from the Faculty of
Agronomy and Agricultural Sciences (FASA) at the University of Dschang. These sessions
aimed to train students on forest data management and forest cover monitoring tools, to
be applied in the oversight of forest operations and trade of forest products.

https://www.youtube.com/watch?v=HOGhMawyMTU
https://www.youtube.com/watch?v=HOGhMawyMTU
http://www.flag-cmr.org/


Between the months of October 2022 and January 2023, 94 students and 22 teachers
participated in trainings on the Open Timber Portal, the Forest Atlas of Cameroon, Global
Forest Watch and Forest Watcher. Participants also engaged in practical sessions, as well
as field visits to the Bamendou-Sonkeng forest reserve and the ENEF’s research forest.

Tiama Alliance Mabouh, ENEF student, is pleased to have participated in this training
session and states that "the training allowed me to discover and learn how to use forest
cover monitoring platforms. This will be very useful for my future field trips".

Number of companies participating in the OTP increased in Central
African Republic  

 

In Central African Republic (CAR), the use of the OTP is increasing. In 2020, only three
out of the twelve companies established in the country had signed a publication
authorization in order to publish their data on the platform. However, through training
and awareness raising conducted in 2022, other companies have decided to join this
initiative.

In August 2022, consultants in charge of the implementation of the OTP in CAR visited
three companies located in the Lobaye and Ombella M’poko prefectures, in order to raise
awareness about the importance of the tool among the directors and employees. These

https://opentimberportal.org/
https://cmr.forest-atlas.org/
https://www.globalforestwatch.org/
https://www.globalforestwatch.org/
https://forestwatcher.globalforestwatch.org/


companies, CENTRABOIS, SCAD et IFB, participated in the training sessions, where 11
people were trained on the functionalities of the OTP, on topics such as opening an
account, data entry and quality control procedures. Following this training, SCAD and IFB
signed the publication authorization, thereby making some of their documents publicly
available on the platform. You can view and access these documents on the OTP.

First cohort of students from the Center of Excellence on
Independent Forest Monitoring (CEAS-GRNE) 

 

As part of the “Scaling up innovative technologies to combat illegal logging” project,
funded the Norwegian Agency for Development Cooperation, the World Resources
Institute has been supporting the creation of the Center of Excellence on Independent
Forest Monitoring (CEAS-GRNE). This center, set up by FLAG, aims to create an
established network of independent forest monitors across the Congo Basin who can share
lessons learned and best practices across the region and in other countries. A first cohort
of nine students, representing organizations conducting independent forest monitoring
(IFM) in the region, completed a two-month theoretical and practical apprenticeship in
late 2022, focusing on topics such as sustainable management of forest resources,
monitoring tools, forest legislation and the evaluation of forest resources. The trained
experts will be able to apply these new skills within their organization to improve the
quality IFM outputs through the project and beyond. A second cohort of students will be
trained later this year.

Workshop to validate the report from the mission conducted to
monitor logging activities in the Luki Biosphere Reserve  

https://opentimberportal.org/operators?latitude=0.00&longitude=20.00&zoom=4.00
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The Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) also led a joint mission with two
provincial inspectors and two civil society representatives as part of the project funded by
the Bureau of International Narcotics and Law Enforcement Affairs of the US Department
of State. The mission was conducted from July 28th to August 9th 2022 in the Luki
Biosphere Reserve, in the DRC’s Kongo Central province, following reports from civil
society organizations of illegal logging in the reserve and their desire to determine the
nature of the operations being carried out.

The report from the mission was reviewed during a reading committee meeting on
February 2nd 2023 in Matadi, in order to be approved for publication. All of the report’s
conclusions were adopted after some rewording of the recommendations. This report is
now available on OGF’s website and the observations made during this mission will be
inputted on the OTP shortly.

OTP in the news

Environews – Renforcement des capacités des inspecteurs de la CCV sur la collecte des
informations forestières (in French)

Royal FM Radio (Cameroun) – Formation des responsables gouvernementaux
camerounais à l'utilisation de l’OTP (in French)

https://ogfrdc.cd/
https://ogfrdc.cd/wp-content/uploads/2022/07/Rapport-de-mission-GFW-a-Luki_V-Final.pdf
https://www.environews-rdc.org/2023/01/19/forets-renforcement-des-capacites-des-inspecteurs-de-la-ccv-sur-la-collecte-des-informations-forestieres
https://www.environews-rdc.org/2023/01/19/forets-renforcement-des-capacites-des-inspecteurs-de-la-ccv-sur-la-collecte-des-informations-forestieres
https://drive.google.com/file/d/1g16avD6GRu3UO-dLVnw38CArG7PzC2SI/view
https://drive.google.com/file/d/1g16avD6GRu3UO-dLVnw38CArG7PzC2SI/view


The Open Timber Portal is made possible with the generous support from the following
donors:
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Chers collègues, 

Nous espérons que l’année 2023 a bien débuté pour vous.

Dans cette édition de la newsletter, nous sommes heureux de partager avec vous
les dernières mises à jour de nos activités menées sur le terrain avec le soutien
de nos partenaires.

En République démocratique du Congo, nous sommes ravis de vous parler de la
formation pour les inspecteurs du Ministère de l'environnement et
du développement durable qui a été organisée fin janvier, ainsi que la
mission conjointe avec des inspecteurs provinciaux dans la réserve de
biosphère de Luki qui a été menée l'année dernière.

De plus, nous souhaitons vous informer de la plateforme multi-acteur qui
été mise en place à l’Est du Cameroun pour lutter contre l'exploitation
forestière illégale. Nous sommes également ravis de vous parler de notre
action de sensibilisation auprès des étudiants et des enseignants de l’école
Nationale des Eaux et Forêts (ENEF) de Mbalmayo ainsi que la Faculté
d’Agronomie et des Sciences Agricoles (FASA) de l’université de Dschang.

Enfin, nous vous tiendrons informés des dernières avancées sur notre
sensibilisation des entreprises basées en République centrafricaine, y compris
l’ajout de deux nouvelles entreprises.

Nous voulions également vous informer que Marie Vallée a quitté WRI à la fin
de l’année 2022. Nous la remercions pour tout son travail sur l’OTP pendant ces
cinq dernières années et nous lui souhaitons tout le meilleur ! 

Bonne lecture,
 

http://www.opentimberportal.org/
http://www.opentimberportal.org/


Sophie Labaste
Équipe Open Timber Portal

L’actualité

Atelier de renforcement des capacités des inspecteurs de la Cellule
de Contrôle et Vérification sur l’utilisation des outils de gestion de
l’information forestière et de suivi du couvert forestier

 

Dans le cadre de ses missions d’appui à la gouvernance forestière en République
Démocratique du Congo, l’Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) a organisé un
atelier de renforcement des capacités des inspecteurs de la Cellule de Contrôle et
Vérification (CCV) du Ministère de l’Environnement et du Développement Durable sur
l’utilisation des outils de gestion de l’information forestière et de suivi du couvert forestier.
Cet atelier s’est tenu à Kinshasa, du 18 au 20 janvier 2023, dans le cadre du projet « 
Renforcer la collaboration transfrontalière pour lutter contre l’exploitation forestière
illégale dans le bassin du Congo » financé par le bureau international chargé de la lutte
contre les stupéfiants et de l’application des lois (INL) du Département d’État des États-
Unis.

19 inspecteurs du CCV ont été formés sur l’OTP, l’Atlas forestier interactif de la RDC et
Global Forest Watch. L’approche d’apprentissage utilisée lors de la formation a porté sur
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des exposés magistraux, interrogatifs et participatifs, couplés d’échanges, questions et
débats entre les formateurs et les participants. Onze modules ont été conçus pour cette
formation, y compris sur le cadre institutionnel et légal des forêts en RDC, les règles et
procédures de contrôle forestier, la traçabilité du bois, la fiscalité forestière et les outils
d’aide à la décision dans le suivi de la légalité forestière, entre autres. D’autres formations
sont prévues cette année dans le cadre de ce projet.

Une plateforme multi-acteur pour lutter contre l'exploitation forestière
illégale à Messamena

 

Le 16 novembre 2022, une réunion de réflexion multipartite sur la légalité forestière s'est
tenue à Messamena, dans la région de l'Est au Cameroun. Organisée par Forêts et
Développement Rural (FODER) et son partenaire Programme d’Appui à l’Elevage et de
Préservation de la Biodiversité autour des Aires Protégées (PAPEL), la réunion avait pour
objectif de renforcer l'impact de l'observation indépendante menée par la société civile et
les communautés locales.

À la suite de cette réunion, une plateforme multi-acteur a été mise en place pour
maximiser les efforts de lutte contre l'exploitation forestière illégale dans l'arrondissement
de Messamena. Cette plateforme constituera un réseau d'information pour la mairie, lui
permettant d'être rapidement informée des cas d'exploitation au-delà des limites et de
réagir en conséquence. Lors de cette réunion, la mairie s’est également engagée à mettre
en place des barrières économiques et de former les personnels affectés pour un suivi
minutieux de l’exploitation forestière dans la localité. Des comités de vigilance seront

http://www.forest4dev.org/
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également mis en place dans les différents villages pour la dénonciation des cas
d'exploitation forestière présumée illégale.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre du projet « Promotion de la transparence du secteur
forestier au Cameroun pour la vulgarisation de l'Open Timber Portal (OTP) et la mise en
œuvre de l'observation indépendante (OI) », mis en œuvre avec l'appui financier de
l'Union Européenne. Elle témoigne de l'engagement des acteurs locaux à lutter contre
l'exploitation forestière illégale et à améliorer la gouvernance forestière dans la région.

Un reportage sur cette réunion est disponible ici.

Sensibilisation des étudiants des écoles de foresterie du Cameroun
sur les outils de gestion des données forestières et de suivi du
couvert forestier

 

Dans le cadre du projet « Renforcement de la collaboration transfrontalière pour lutter
contre l'exploitation illégale dans le bassin du Congo », financé par le bureau
International chargé de la lutte contre les stupéfiants et l’application des lois (INL) du
Département d’État des États-Unis, Field Legality Advisory Group (FLAG) et le World
Resources Institute ont organisé des sessions de sensibilisation pour les étudiants de
l’École Nationale des Eaux et Forêts (ENEF) de Mbalmayo ainsi que de la Faculté
d’Agronomie et des Sciences Agricoles (FASA) de l’université de Dschang. L’objectif de ces
sessions était de familiariser les étudiants sur les plateformes de gestion des données

https://www.youtube.com/watch?v=HOGhMawyMTU
https://www.youtube.com/watch?v=HOGhMawyMTU
http://www.flag-cmr.org/


forestières et de suivi du couvert forestier avec ses applications pour le contrôle de
l'exploitation forestière et du commerce des produits forestiers.

Entre le mois d’octobre 2022 et janvier 2023, 94 étudiants et 22 enseignants ont participé
à des sessions sur l’Open Timber Portal, l’Atlas forestier interactif du Cameroun, Global
Forest Watch et Forest Watcher. Les participants ont également participé à des sessions
pratiques, ainsi qu'à une descente sur le terrain dans la réserve forestière de Bamendou-
Sonkeng et dans la forêt de recherche de l'ENEF.

Tiama Alliance Mabouh, étudiante à l’ENEF, se réjouit d’avoir participé à cette session de
formation et affirme que « la formation m’a permis de découvrir et de m’exercer à la
manipulation des plateformes de suivi du couvert forestier. Ces derniers me seront très
utiles dans le cadre de mes prochains déploiements sur le terrain ».

Le nombre des entreprises engagées dans l’OTP augmente en
République centrafricaine

 

En République centrafricaine, l’utilisation de l’OTP est en augmentation. En 2020,
seulement trois des douze entreprises implantées dans le pays avaient signé une
autorisation de publication de leurs données sur la plateforme. Cependant, grâce à des
initiatives de formation et de sensibilisation effectuées en 2022, d’autres entreprises ont

https://opentimberportal.org/
https://cmr.forest-atlas.org/
https://www.globalforestwatch.org/
https://www.globalforestwatch.org/
https://forestwatcher.globalforestwatch.org/


décidé de rejoindre cette initiative.

En août 2022, des consultants en charge de la mise en œuvre de l’OTP en RCA se sont
rendus dans trois entreprises localisées dans les préfectures de Lobaye et Ombella M’poko
pour sensibiliser les directeurs et les employés à l’importance de cet outil. Les entreprises
en question, CENTRABOIS, SCAD et IFB, ont participé à cette mission de formation, où
onze personnes ont été formées sur les fonctionnalités de l’OTP, telles que l’ouverture de
compte, l’encodage de données et les procédures de contrôle qualité. À la suite de cette
formation, SCAD et IFB ont signé l’autorisation de publication, rendant ainsi certains de
leurs documents disponibles sur la plateforme. Nous vous invitons à consulter ces
documents sur l’OTP.

Première cohorte d’étudiants du Centre d'Excellence et d'Application
pour le Suivi de la Gestion des Ressources Naturelles et de
l’Environnement (CEAS-GRNE)

 

Dans le cadre du projet « Mise à l’échelle des technologies innovantes pour lutter contre
l’exploitation forestière illégale » financé par l’agence norvégienne de coopération au
développement (Norad), le World Resources Institute a soutenu la création du Centre
d’Excellence et d’Application pour le Suivi de la Gestion des Ressources Naturelles et de
l’Environnement (CEAS-GRNE). Ce centre, mis en place par FLAG, a pour objectif de
former un réseau d’observateurs indépendants dans le bassin du Congo pour partager les
leçons apprises et les meilleures pratiques dans la région et au-delà. Une première cohorte
de neuf étudiants, représentants des organisations pratiquant l’observation indépendante
(OI) de la région, a suivi une formation théorique et pratique de deux mois à la fin de
l’année 2022 sur des sujets tels que la gestion durable des ressources forestières, les outils
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de suivi, la législation forestière et l’évaluation des ressources forestières. Les experts
formés seront en mesure d’appliquer ces nouvelles compétences au sein de leurs
organisations pour améliorer la qualité des résultats de l’OI tout au long du projet et au-
delà. Une deuxième cohorte d’étudiants sera formée cette année.

Atelier de validation du rapport de mission de contrôle des activités
d’exploitation forestière dans la réserve de biosphère de Luki

 

L’Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF) a également mené une mission
conjointe avec deux inspecteurs provinciaux et deux représentants de la société civile dans
le cadre du projet financé par le bureau international chargé de la lutte contre les
stupéfiants et de l’application des lois (INL) du Département d’État des États-Unis. La
mission a été menée du 28 juillet au 9 août 2022 dans la réserve de biosphère de Luki en
province du Kongo Central en RDC, suite à des informations rapportées par des
organisations de la société civile sur des cas d'exploitation illégale de bois d'œuvre dans la
réserve et leur souhait de déterminer la nature des opérations qui s’y effectuaient.

Le rapport de mission a été examiné le 2 février 2023 à Matadi lors d'un comité de lecture
afin d’être validé pour publication. Toutes les conclusions du rapport ont été adoptées
après des reformulations de certaines recommandations. Ce rapport est maintenant
disponible sur le site de l’OGF et les observations faites lors de cette mission seront
encodées sur l’OTP par la suite.

https://ogfrdc.cd/
https://ogfrdc.cd/wp-content/uploads/2022/07/Rapport-de-mission-GFW-a-Luki_V-Final.pdf


L’OTP dans l'actualité

Environews – Renforcement des capacités des inspecteurs de la CCV sur la collecte des
informations forestières 

Royal FM Radio (Cameroun) – Formation des responsables gouvernementaux
camerounais à l'utilisation de l’OTP
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